

PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION ORDINAIRE DE
LA COMMISSION SCOLAIRE ENGLISH-MONTRÉAL

La Commission scolaire English-Montréal a tenu une réunion ordinaire le mardi 27 mai 2025, à 19 h 00, dans la salle de conférence Laurence Patterson sise au 6000, av. Fielding, à Montréal.

Commissaires présents :

M. Joe Ortona, président
M^{me} Maria Corsi, commissaire
M^{me} Chelsea Craig, commissaire
M. Julien Feldman, commissaire
M^{me} Jessica Houde-Woytiuk, commissaire parent
M^{me} Paula Kilian, commissaire
M^{me} Julie Kristof, commissaire parent
M. Pietro Mercuri, commissaire
M^{me} Sharon Nelson, commissaire
M^{me} Susan Perera, commissaire
M. Mario Pietrangelo, commissaire
M^{me} Merika Ramundo, commissaire parent
M^{me} Jennifer Rutt, commissaire parent

Commissaires non présents :

M. James Kromida, vice-président
M^{me} Paola Samuel, commissaire

Administrateurs présents :

M. Nicholas Katalifos, directeur général
M^{me} Pelagia Nickoletopoulos, directrice générale adjointe – Éducation
M^e Jack Chadirdjian, directeur général adjoint – Administration (Excusé)
M^e Nathalie Lauzière, secrétaire générale

M. Jimmy Giannacopoulos, directeur de secteur – ouest
M^{me} Darlene Kehyayan, directrice de secteur – est
M^{me} Angela Spagnolo, directrice de secteur – SEAFP
M. Mario Cardin, directeur, Ressources matérielles
M^{me} Radia Dehimi, directrice adjointe, Ressources matérielles
M^{me} Sandra Léveillé, directrice, Organisation scolaire
M^{me} Livia Nassivera, directrice, Services financiers
M^{me} Julie René de Cotret, directrice, Services aux élèves
M^{me} Anna Sanalidro, directrice, Services éducatifs
M^e Magdalena Sokol, directrice, Services juridiques
M. Charalambos Thomas, directeur, Services des technologies de l'information
M^{me} Ann Watson, directrice, Ressources humaines
M^{me} Marilyn Ramlakhan, directrice adjointe, Ressources humaines
M. Michael Cohen, gestionnaire, Marketing et communications
M^{me} Brigida Sellato, conseillère, Secrétariat général

1.	<p><u>Reconnaissance du territoire</u></p> <p>Nous tenons/je tiens à souligner que la Commission scolaire English-Montréal est située sur le territoire traditionnel, ancestral et non cédé des Kanien'kehá:ka*. Nous sommes reconnaissants de vivre, d'apprendre et de travailler à Tiohtiá:ke*, qui fut longtemps un lieu de rassemblement et d'échange pour de nombreuses Premières Nations et qui abrite aujourd'hui divers groupes autochtones et autres.</p> <p>En tant que commission scolaire, il importe de reconnaître le rôle historique et continu des institutions scolaires dans la perpétuation des injustices envers les communautés autochtones. Nous nous engageons :</p> <ul style="list-style-type: none"> • à sensibiliser le personnel et les élèves à la véritable histoire et aux réalités actuelles des peuples autochtones sur ce territoire que nous appelons aujourd'hui le Canada; • à célébrer les contributions culturelles et les connaissances des nombreuses communautés inuites, métisses et des Premières Nations; • à écouter et amplifier les voix des peuples autochtones; • et à nouer des partenariats avec les membres des communautés autochtones locales. <p>Nous offrons cette reconnaissance en guise de premier pas et d'engagement public dans notre processus continu vers la réconciliation et la justice pour les peuples et les communautés autochtones.</p>
2.	<p><u>Nomination d'Elle Rapkowski à titre d'Élève du mois</u></p> <p>L'Élève du mois de mai est Elle Rapkowski, une élève de 5^e secondaire de l'école secondaire Westmount. Membre clé du conseil des élèves de l'école depuis quatre ans, elle en est désormais la coprésidente pour sa dernière année au secondaire. Elle participe à de nombreuses activités scolaires, notamment en jouant un rôle essentiel dans la création et la mise sur pied d'événements annuels : Wacky Olympics, déjeuner familial, carnaval et activités en lien avec la Semaine de l'espoir (<i>Hope Week</i>). Elle fait également partie intégrante du programme <i>Knights</i> de l'école secondaire Westmount depuis la 2^e secondaire, qui vise à lutter contre l'intimidation à l'école. Elle est membre de l'EMSAC au sein de la CSEM. Dans ses temps libres, elle joue au baseball et enseigne la natation. Félicitations Elle!</p>
3.	<p><u>Olympes de la Parole Canada – Participants de la CSEM en 2024-2025</u></p> <p>Les élèves de l'Académie internationale Marymount et du Collège Vincent Massey ont reçu des certificats pour leur participation aux Olympes de la Parole Canada.</p>
4.	<p><u>Période de questions</u></p> <p>Le président, M. Joe Ortona, lit et répond aux questions de M. Chris Eustace concernant les points suivants :</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Réponse du ministre de l'Éducation à la demande de l'ACSAQ ➤ Le point dans le dossier du projet de loi 40
5.	<p><u>Adoption de l'ordre du jour</u></p> <p>IL EST PROPOSÉ PAR MADAME MARIA CORSI ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ QUE l'ordre du jour soit adopté sans modification.</p> <p>Vote : 13-0-0. Motion adoptée.</p> <p style="text-align: right;"><u>Résolution n° 25-05-27-5</u></p>

6.	<p><u>Adoption des procès-verbaux</u></p> <p><u>6.1. Réunion ordinaire du conseil du 29 avril 2025</u></p> <p>IL EST PROPOSÉ PAR MADAME CHELSEA CRAIG ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ QUE le procès-verbal de la réunion ordinaire du conseil tenue le 29 avril 2025 soit adopté sans modification.</p> <p>Vote : 13-0-0. Motion adoptée.</p> <p style="text-align: right;"><u>Résolution n° 25-05-27-6.1</u></p> <p><u>6.2. Réunion extraordinaire du conseil du 13 mai 2025</u></p> <p>IL EST PROPOSÉ PAR MADAME JULIE KRISTOF ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ QUE le procès-verbal de la réunion extraordinaire du conseil tenue le 13 mai 2025 soit adopté sans modification.</p> <p>Vote : 13-0-0. Motion adoptée.</p> <p style="text-align: right;"><u>Résolution n° 25-05-27-6.2</u></p>
7.	<p><u>Affaires relevant des procès-verbaux</u></p> <p>Aucune affaire découlant des procès-verbaux.</p>
8.	<p><u>Rapport du président</u></p> <p>Présentation du président, M. Joe Ortona :</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Aucun rapport
9.	<p><u>Rapport du directeur général</u></p> <p>Présentation du directeur général, M. Nicholas Katalifos :</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ L'édition printemps/été 2025 du journal Inspirations est maintenant disponible. Il s'agit de la seule et unique publication montréalaise dédiée à la promotion de l'inclusion et du bien-être. Le numéro printemps/été regorge d'articles percutants sur la résilience, la créativité, l'autonomisation et les ressources locales qui soutiennent notre communauté. Il est également possible de consulter Inspirations sur notre site Web. ➤ Au nom de l'équipe du Programme d'appui des employeurs (PAE) du vice-chef d'état-major de la Défense des Forces armées canadiennes, le lieutenant-colonel Joe Nuñez, MMM, CD était de passage au Collège Vincent Massey (CVM) le 26 mai pour une présentation toute spéciale afin de témoigner de la reconnaissance aux membres du personnel qui ont soutenu l'enseignant Vincent Gagnon lors de son déploiement en Lettonie et dans d'autres affectations. Le PAE offre un soutien aux réservistes lorsqu'ils demandent un congé pour une formation ou un déploiement. Il permet également à leur employeur de mieux comprendre la valeur des compétences et des expériences acquises par leurs employés lors des formations et des déploiements. Trois membres du personnel de la CSEM ont été mis en nomination pour cette reconnaissance : la directrice du CVM, Franca Cristiano; la directrice des Ressources humaines, Ann Watson ainsi que la directrice adjointe des Ressources humaines, Angela Vaudry. La présentation s'est déroulée en présence des élèves de 1^{re} secondaire de M. Gagnon. ➤ La dernière compétition de la Bataille des livres – volet junior de la CSEM s'est déroulée le 16 mai à l'école primaire Roslyn. Au cours des dernières semaines, les lecteurs passionnés de la CSEM se sont entraînés activement et sans relâche à répondre aux questions des deux rondes du concours de lecture! Félicitations à l'équipe de Roslyn qui a remporté les honneurs! ➤ La Journée du multiculturalisme au campus junior de l'Académie Lauren Hill à Saint-Laurent a eu lieu le 22 mai. Cette initiative dirigée par les élèves bénéficie de l'accompagnement et de la

	<p>collaboration de l'organisme Jeunes Étoiles, dans le but de créer une célébration dynamique de l'unité, de la sensibilisation culturelle et de l'inclusion, portée par les voix et les passions des jeunes eux-mêmes.</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ La Foire annuelle de la littératie s'est tenue au Centre d'éducation des adultes James Lyng, réunissant les élèves pour une journée amusante axée sur le pouvoir de la lecture. ➤ La Foire annuelle des carrières du Centre d'éducation des adultes Saint-Laurent a eu lieu le 14 mai au cours de laquelle les élèves ont pu découvrir différentes opportunités d'emploi. ➤ Le Centre de formation professionnelle Laurier Macdonald a organisé une journée portes ouvertes le 14 mai, événement qui a lieu chaque année et qui attire une foule nombreuse sur son campus des Grandes-Prairies. Il y avait pour l'occasion une exposition de voitures en plein air, des élèves en coiffure offraient des coupes de cheveux gratuites, et les programmes d'esthétique, de coiffure et de soudure étaient également mis en lumière. Deux défilés de mode ont aussi eu lieu, présentés par nos élèves et animés par Joe Cacchione. Les fonds recueillis ont été versés au journal Inspirations et à ses initiatives en lien avec la santé mentale. ➤ Le receveur vedette des Alouettes de Montréal, Tyson Philpot, s'est rendu au Centre de carrières St. Pius X le 6 mai dernier afin d'en apprendre davantage sur son programme culinaire. Il a été accueilli par la directrice, Alice Sideropoulos, son équipe et les chefs instructeurs Raimondo Calandrino et Gerry Cristiano, qui l'ont aidé à se familiariser avec la cuisine et à préparer une pizza. ➤ Les Olympiades québécoises des métiers ont eu lieu à Québec du 7 au 10 mai. Il s'agit du plus grand événement dédié à la formation professionnelle et technique au Québec. Inspirées des Jeux Olympiques, les Olympiades offrent une vitrine exceptionnelle sur les métiers spécialisés et les modèles concrets de réussite. Des concurrents provenant de 93 centres de formation professionnelle et cégeps de la province ont pris part à la compétition. La CSEM est extrêmement fière de ses concurrents, une équipe formidable composée de neuf élèves issus de neuf programmes de formation professionnelle différents. Trois des neuf élèves de la CSEM ont reçu des médailles d'excellence pour leur classement élevé dans leur catégorie. Les Olympiades des métiers mettent en valeur nos programmes, le dévouement de nos enseignants et le soutien indéfectible de nos directions de centre qui placent toujours la réussite des élèves au cœur de leurs préoccupations quotidiennes. Félicitations à tous les membres de l'EAFP!
10.	<p><u>Produit de la taxe scolaire pour 2025-2026</u></p> <p>ATTENDU QUE conformément à la <i>Loi visant l'instauration d'un taux unique de taxation scolaire</i>, SQ 2019, c5, la Commission scolaire English-Montréal (CSEM) doit faire parvenir au Comité de gestion de la taxe scolaire de l'île de Montréal (CGTSIM), par résolution de son conseil des commissaires, une demande afin que le montant pour le financement de besoins locaux lui soit versé;</p> <p>IL EST PROPOSÉ PAR MONSIEUR PIETRO MERCURI ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ QUE la Commission scolaire English-Montréal demande au Comité de gestion de la taxe scolaire de l'île de Montréal (CGTSIM) de verser à la CSEM le produit maximal de la taxe scolaire pour le financement de besoins locaux au cours de l'exercice financier 2025-2026.</p> <p>IL EST DE PLUS RÉSOLU À L'UNANIMITÉ QU'une copie de la présente résolution soit acheminée au CGTSIM.</p> <p>Vote : 12-0-0. Motion adoptée. (M^{me} Chelsea Craig absente lors du vote)</p> <p style="text-align: right;"><u>Résolution n° 25-05-27-10</u></p>
11.	<p><u>Confirmation en poste – Administrateur au centre administratif</u></p> <p>Ce point a été présenté par le directeur général, M. Nick Katalifos, à titre d'information. Le directeur général a confirmé en poste l'administratrice suivante :</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Myrienne Lusignan, directrice adjointe des services éducatifs

12.	<p><u>Le point sur l'école F.A.C.E.</u></p> <p>Le président, M. Joe Ortona, a fait le point sur l'école F.A.C.E. Il a expliqué qu'il n'y a eu aucun développement à la suite des déclarations publiques de la CSEM ou des manifestations et mobilisations organisées par les parents, le personnel et les élèves. Nous demandons au ministre d'envisager d'autres options et de réfléchir à la meilleure façon de servir les intérêts des élèves et de préserver l'expérience éducative à l'école F.A.C.E.</p>
13.	<p><u>Rapports des comités</u></p> <p><u>13.1 CCSAS (Comité consultatif des services de l'adaptation scolaire)</u></p> <p>Point présenté par la commissaire parent du comité, M^{me} Julie Kristof :</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Il n'y a pas eu de réunion depuis le dernier rapport. La prochaine réunion est prévue le 2 juin. <p><u>13.2 Comité consultatif de transport et sécurité</u></p> <p>Point présenté par le président du comité, M. Pietro Mercuri :</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Il n'y a pas eu de réunion depuis le dernier rapport. <p><u>13.3 CPCSEM (Comité de parents de la Commission scolaire English-Montréal)</u></p> <p>Point présenté par la commissaire parent, M^{me} Jennifer Rutt :</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Le comité a discuté des préoccupations actuelles en matière de sécurité routière. Il a été suggéré de créer un sous-comité au sein du comité de parents afin de proposer des lignes directrices et de meilleures pratiques en matière de sécurité routière. ➤ Le comité de parents a accepté le Plan triennal de répartition et de destination des immeubles pour 2025-2028, avec les recommandations suivantes : <ul style="list-style-type: none"> - Voir à ce que la CSEM continue de trouver une utilité à ses biens immeubles excédentaires au profit des communautés. - S'assurer que les chiffres de chaque école ne soient pas publiés dans le document. - Veiller à ce que les chiffres soient conformes aux directives du ministère pour l'école secondaire. ➤ Le comité a discuté de l'importance des journées de tempête en ce qui a trait aux procédures d'urgence, de l'interdiction des téléphones cellulaires dans les écoles, en plus des enjeux en lien avec l'école F.A.C.E. <p><u>13.4 Comité de gouvernance et d'éthique</u></p> <p>Point présenté par le président du comité, M. Mario Pietrangelo :</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Il n'y a pas eu de réunion depuis le dernier rapport. La prochaine réunion est prévue le 28 mai. <p><u>13.5 Comité de vérification</u></p> <p>Point présenté par la présidente du comité, M^{me} Paula Kilian :</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Il n'y a pas eu de réunion depuis le dernier rapport. La prochaine réunion est prévue le 5 juin. <p><u>13.6 Comité des ressources humaines</u></p> <p>Point présenté par le président du comité, M. Mario Pietrangelo :</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ La dernière réunion a eu lieu le 1^{er} mai, lors de laquelle le comité a adopté les plans d'effectifs.

13.7 CGTSIM (Comité de gestion de la taxe scolaire de l'île de Montréal)

Point présenté par le membre représentant au comité, M. Joe Ortona :

- Il n'y a pas eu de réunion depuis le dernier rapport. La prochaine réunion est prévue le 28 mai.

13.8 EMSAC (English Montreal Student Advisory Committee)

Point présenté par le président de la Commission, M. Joe Ortona :

- La dernière réunion de l'année du comité EMSAC a eu lieu à l'Académie Royal West. À la fin de la réunion, tous les membres du comité ont reçu un certificat ainsi qu'un livre de la part de la commission scolaire.
- Les membres du comité ont discuté de l'interdiction des téléphones cellulaires. Les élèves ont posé beaucoup de questions : Comment sera-t-elle mise en œuvre? Quand entrera-t-elle en vigueur? Les cellulaires seront-ils même autorisés dans l'enceinte de l'école? Des exceptions seront-elles prévues pour les élèves ayant des besoins particuliers?
- Les élèves ont souligné leur inquiétude quant au manque d'efforts déployés pour les ateliers lors du compte rendu du Sommet sur la démocratie. Les ateliers auraient pu être plus bilingues, et dans certains cas les barrières linguistiques ont empêché certains élèves de participer. Certains ont indiqué que le processus d'inscription s'était avéré ardu. Un élève s'est rendu à Québec pour présenter au ministre de l'Éducation deux motions issues du Sommet. La première demandant que le nombre d'élèves siégeant au conseil d'établissement soit égal au nombre d'adultes, afin d'assurer un meilleur équilibre des pouvoirs entre les membres. La deuxième motion présentée visait à mieux aborder la question de la sécurité dans nos écoles en appliquant concrètement les règles et en instaurant des sanctions pédagogiques appropriées.
- Chaque école a présenté un rapport détaillé sur ce qui se passait dans leur établissement et un des sujets abordés a été l'avenir de l'école F.A.C.E. Deux élèves de l'école F.A.C.E. qui siègent à l'EMSAC ont exprimé leur inquiétude et ont souligné l'importance de leur école. Ils se sont également rendus à Québec pour défendre les intérêts de leur école. En fait, une résolution a été adoptée par l'EMSAC pour exhorter le gouvernement à mettre un terme à tout projet de fermeture de l'école et à investir dans la poursuite de son succès en tant qu'établissement d'enseignement essentiel et unique.
- M. Ortona a souhaité de belles vacances estivales aux membres de l'EMSAC, ajoutant qu'il sera heureux de revoir les élèves qui seront de retour l'an prochain.

14. Rapport des commissaires

Point présenté par le commissaire, M. Mario Pietrangelo :

- L'enseignante de musique de l'école primaire Pierre de Coubertin a enregistré une vidéo des élèves de la chorale et l'a envoyée au groupe Esteriore Brothers, connu pour sa musique et ses performances. Leur premier spectacle a été présenté en 2019 à la télévision italienne, et plus de 8 millions de téléspectateurs l'ont regardé. Les Esteriore Brothers sont venus à l'école aujourd'hui; ils ont rencontré l'enseignante de musique et donné une petite représentation avec les jeunes. Ils les ont invités à participer à leur spectacle le 16 septembre 2025.

Point présenté par la commissaire, M^{me} Maria Corsi :

- Le 1^{er} mai, M^{me} Corsi a eu le plaisir d'assister au concert d'instruments à cordes de l'école F.A.C.E. mettant en vedette les orchestres junior et intermédiaire, l'orchestre senior et les ensembles symphoniques de l'école. Le concert a mis en valeur l'incroyable talent de tous les élèves, de la 4^e année du primaire à la 5^e secondaire, sous la direction d'enseignants de musique très dévoués.

- M^{me} Corsi a aussi assisté aux concerts des orchestres à cordes junior et senior de l'école secondaire Rosemount, les 2 et 9 mai, au cours desquels des pièces musicales ont été présentées et interprétées par les ensembles à vent juniors, l'ensemble de jazz junior, l'orchestre des jeunes, l'orchestre de jazz senior, l'ensemble Class Act et les vents symphoniques. Ce furent de très belles prestations, et il était très agréable de voir les élèves encourager leurs camarades.
- M^{me} Corsi a assisté à une présentation spéciale au Collège Vincent Massey (CVM) pour honorer M. Vincent Gagnon, enseignant au VMC, pour son déploiement en Lettonie. Ses élèves se sont montrés très enthousiastes et curieux au sujet de ses déploiements et de son rôle de réserviste dans l'armée.
- M^{me} Corsi a assisté au *TED Ed Student Talks*, le 14 mai, à l'Académie Royal West, réunissant des élèves orateurs de toute la CSEM incluant le Collège Vincent Massey. Tous les élèves se sont montrés éloquentes et ont parlé avec assurance. Leurs compétences en matière d'art oratoire sont vraiment impressionnantes.
- Le 29 mai, M^{me} Corsi se joindra aux membres du conseil d'établissement de Bancroft pour participer à une rencontre avec les conseillers de l'arrondissement Plateau-Mont-Royal afin de discuter de la sécurité des élèves piétons. Il s'agit d'une préoccupation de la communauté de Bancroft depuis un certain temps et nous nous réjouissons de la tenue de cette réunion productive qui débouchera sur des mesures concrètes pour améliorer la sécurité des élèves.
- M^{me} Corsi est ravie d'avoir été invitée à la cérémonie de remise des diplômes 2025 à l'école secondaire Rosemount, le 29 mai.

Point présenté par la commissaire, M^{me} Chelsea Craig :

- Mai est le Mois du patrimoine juif, une occasion de célébrer et de reconnaître la riche histoire et les contributions de la communauté juive à Montréal et partout au Canada. Une grande communauté juive et philippine réside dans la circonscription 2, celle de M^{me} Craig. Juin marque également le Mois du patrimoine philippin. M^{me} Craig s'est dit honorée d'avoir été invitée à une réunion sur la sécurité avec le chef du service de police Fady Dagher ainsi que des membres de la communauté philippine et différents représentants pour discuter des préoccupations actuelles portant sur la sécurité au lendemain de la tragédie du festival Lapu Lapu à Vancouver. Les discussions ont confirmé que la police s'intéresse à la communauté philippine et aux nombreux événements qu'elle organise tout au long du mois de juin. Le Service de police a souligné que, contrairement à d'autres villes, Montréal ne permet pas aux voitures d'entrer dans le parc et qu'elle installe des bornes de protection à chaque entrée. La communauté est très sensibilisée et s'efforce de faire en sorte que tout le monde se sente en sécurité pour célébrer le Mois du patrimoine philippin.
- M^{me} Craig a eu le plaisir d'assister à la cérémonie de reconnaissance des bénévoles à l'école primaire Merton en compagnie de la commissaire Paola Samuel et du président M. Ortona. Ce fut une magnifique célébration. M^{me} Craig offre ses félicitations à M. Mike Bunn, un éducateur exceptionnel de l'Académie Marymount.
- Le 8 mai, M^{me} Craig et la commissaire M^{me} Merika Ramundo se sont rendues à l'Université McGill pour le concours des Olympes de la Parole. Six écoles y ont participé, dont quatre écoles privées et deux écoles de la CSEM. L'équipe de l'Académie Marymount a remporté les plus grands honneurs. Voilà une véritable démonstration de l'éducation qui est dispensée dans nos écoles. Félicitations aux participantes de Marymount!
- Le 23 mai, l'école primaire Coronation présentait son spectacle annuel de jeunes talents, qui a également permis de recueillir des fonds. Félicitations à tous les élèves qui ont participé au spectacle et contribué à faire de cet événement une célébration pleine d'entrain.
- Le 26 mai, M^{me} Craig et M. Ortona ont organisé une assemblée publique à l'Académie Marymount au cours de laquelle ils ont répondu à des questions sur la CSEM et les programmes proposés dans nos écoles. Un grand merci à tous ceux qui ont assisté à la rencontre.
- Comme beaucoup d'autres commissaires, M^{me} Craig a assisté au congrès de l'ACSAQ à Saint-Sauveur. Ce fut un événement très réussi, qui a réuni de nombreux éducateurs et intervenants, et où tous les participants se sont montrés très enthousiastes pour les dossiers

touchant nos commissions scolaires. M^{me} Craig sera vice-présidente du comité directeur de la conférence printanière de l'ACSAQ de 2026, qui se tiendra au Château Frontenac, à Québec, et à laquelle sont attendus environ 310 participants.

- M^{me} Craig a félicité M^{me} Anna Gainey pour sa réélection comme députée de NDG–Westmount. M^{me} Gainey a également été nommée secrétaire d'État (Enfance et Jeunesse), et nous travaillerons souvent avec elle à l'avenir. M^{me} Craig a aussi tenu à féliciter Anthony Housefather qui continue à défendre notre collectivité et à protéger la communauté anglophone.

Point présenté par la commissaire, M^{me} Paula Kilian :

- Les élections fédérales ont eu lieu le 28 avril. Les députés élus dans la circonscription 9 sont Anthony Housefather, Rachel Bendayan et Marjorie Michel.
- Le 3 mai, M^{me} Kilian, M^{me} Nelson et M. Feldman ont assisté au concert de la Chorale de la CSEM à la salle Oscar Peterson. La musique était magnifique et le chant des élèves, sublime.
- Le 13 mai, l'Académie Royal West a organisé les exposés d'élèves *TED Ed Student Talks*. Les élèves ont présenté des sujets qui portaient à réflexion.
- Du 14 au 16 mai, M^{me} Kilian a assisté au congrès printanier de l'ACSAQ. Le congrès a débuté sur une prestation musicale endiablée des élèves de l'école secondaire Pontiac de la Commission scolaire Western Québec, qui ont chanté et dansé sur les succès de la comédie musicale *Grease*. L'équipe de la CSEM formée de Jessica Houde-Woytiuk, Jennifer Rutt et Joe Ortona a remporté la première place lors de l'activité Family Feud. Il y avait une panoplie d'ateliers. M^{me} Kilian a assisté à un atelier particulièrement intéressant, animé par Marion Sandilands, sur l'inconstitutionnalité de différents projets de loi (21, 96 et surtout 40). Il était rassurant de prendre part à ce congrès avec plus de 300 participants des neuf commissions scolaires du Québec, tous unis dans l'opposition au projet de loi 40.
- Le fait saillant du mois dernier a été la commémoration du 105^e anniversaire de l'école primaire Carlyle de Ville Mont-Royal qui s'est déroulée le 20 mai. Parents, anciens élèves et anciens employés étaient présents pour l'occasion.
- Nos élèves qui recevront leur diplôme d'études secondaires le mois prochain auront 18 ans au cours de l'année qui vient. Chacun d'entre eux recevra une lettre d'Élections Québec les informant de leur inscription sur les listes électorales fédérale et provinciale et, par défaut, sur la liste des centres de services scolaires francophones. La lettre renferme un numéro de téléphone à composer pour s'inscrire sur la liste des commissions scolaires anglophones. Nous demandons à toutes les personnes qui sont en contact avec nos élèves en fin d'études secondaires de leur expliquer combien il est important de faire le changement pour que leur nom soit inscrit sur la liste des commissions scolaires anglophones.

Point présenté par le commissaire, M. Pietro Mercuri :

- Le 22 mai, M. Mercuri a eu le plaisir d'assister à la Cérémonie des bourses de la persévérance scolaire qui avait lieu à La Maison du citoyen de Pointe-aux-Trembles. Un élève de chaque école de l'arrondissement Rivière-des-Prairies–Pointe-aux-Trembles a reçu une bourse de 100 \$ du Centre de services scolaire de la Pointe-de-l'Île et de la CSEM. Félicitations aux trois élèves de la CSEM qui ont reçu la bourse de 100 \$: Milena Passalacqua de l'école primaire internationale Michelangelo, Jaxon Pisano de l'école primaire East Hill et Samantha Di Giacomo de l'Académie Leonardo da Vinci. M. Mercuri a remercié M. Ortona de sa présence et des paroles d'encouragement très inspirantes qu'il a adressées aux élèves et aux membres du personnel. Merci également à l'arrondissement Rivière-des-Prairies–Pointe-aux-Trembles.

Point présenté par la commissaire, M^{me} Sharon Nelson :

- Le 3 mai, M^{me} Nelson a assisté au Concert gala du printemps. Elle a pris un moment pour offrir ses meilleurs vœux à M^{me} Patricia Abbott, qui a œuvré à la commission scolaire pendant 35 ans et qui prend aujourd'hui sa retraite. En tant que directrice musicale, M^{me} Abbott a influencé les

